
COMPTE RENDU 
CONSEIL D’ECOLE ELEMENTAIRE  

ROMAIN ROLLAND 
18 JUIN 2024 

 
ÉTAIENT PRESENTS 

 

Représentants de l’équipe enseignante et de direction de l’école Romain Rolland 

►Enseignants : Mme Campanella et Mme Ciurko (représentant la directrice absente), Mme 

Olivier, Mr Debieu, Mme Castelle, Mme Fellah, Mme Caumartin (UUEA), Mr Jouan, Mme 

Mersel, Mme Noël, Mme Thomar, Mme Ndiaye et Mme Brahimi 

 
Représentant de la Ville des Lilas 

►Simon Bernstein (Conseil municipal délégué à l’Education et affaires scolaires) 

 
Représentants des parents d’élève 

►API : Laëtitia Abdelli, Nassime Afzali, Linda Betraoui Emilie Magidou 

►FCPE : Lauriane Rousse, Abdel Raiss et Roxane Montarry  

Représentants du Conseil Départemental de l’Education Nationale : 
►Claude Volmer 
 
 
ORDRE DU JOUR 
 

1. Bilan des actions pédagogiques 
 

✓ Les classes de musique avec Cécile Renou : 

Les projets ont abouti avec une restitution et un spectacle au théâtre du Garde-Chasse. 

 

✓ Les classes de musique avec Marie-Laure Weill-Raynal : 

Les projets avec un CP et un CE2 ont abouti avec une restitution en mars à l'école. 

 

✓ Les classes d'art visuel avec David Nolan : 

Les projets ont abouti avec exposition des travaux à Lil'Art. 

 

✓ Toutes les classes ont bénéficié d'intervenants sportifs.  

Des JO sont organisés le 24 juin pour les CM2, et une sortie vélo est prévue pour l'un des 

CM2. 

 

✓ Toutes les classes sont allées à la piscine.  

Les maîtres-nageurs ont organisé des JO Piscine pour les CM2. Les retours sont très positifs : 

très belle journée, belle organisation et une superbe ambiance. 

 

✓ Le projet philosophie avec deux CP/1CE2/1CM2 a été probant, porteur et positif sur la 

réflexion des enfants. Il s'est avéré utile dans le dispositif PHARE qui propose de mettre en 

place la communication et le développement de l'empathie



 

✓ Les interventions bucco-dentaires et équilibre alimentaire en direction des CP et des 

CM1 ont été faites. 

 

✓ L'intervention puberté en faveur des CM2 a été faite avec l'infirmière Mme Mallet qui 

verra aussi les enfants au collège Marie-Curie. 

 

✓ L'exposition « 9-13 moi, jeune citoyen » pour les CM2 sur les bons comportements à 

adopter à la maison, dans la rue et à l'école a été très appréciée 

 

✓ La classe transplantée à Ecancourt avec les U2EA qui est prévue du 26 au 28 juin se  

fera comme l'an dernier. 

 

✓ Les sorties de fin d'année sont en train de se faire : sorties à Hérouval, au zoo de 

Vincennes, à la cité des sciences, au musée de l'immigration, au parc de la Courneuve, 

à la ferme Gally à Saint-Denis (organisé par ELIOR). 

 

✓ Les liaisons GS/CP seront faites avec les élèves de la maternelle RR lors de jeux 

sportifs le 1er juillet organisés avec les intervenants sportifs.  

 

✓ Dans le cadre du devoir de mémoire, les CM2 ont participé aux cérémonies de la 

Libération de la ville et du 8 mai. 

 

✓ Ateliers médias avec l'association « Entre les lignes » en CM2. Les thèmes étaient les  

Fakes news, les réseaux sociaux et le décryptage de l'information. 

 

✓ Atelier cirque avec le théâtre le SAMOVAR 

 

✓ Projet IOTA avec les tablettes. Un second chariot de tablettes permettrait à une classe 

complète de travailler en même temps plutôt qu'en demi-groupes. 

 

✓ Intervention RATP pour les CM2 afin de former les futurs usagers au comportement à 

tenir dans les transports et à connaître les moyens de protection mis en place. 

 

✓ Le projet rugby s'est clôturé par un tournoi inter école avec Bagnolet. 

 
2. Liaison Maternelle – Elémentaire – Collège 

 

✓ Une rencontre Grande Section Romain Rolland / CP Romain Rolland est prévue 

pour le 1er juillet sous forme d’une rencontre sportive, encadrée par un animateur 

sportif 

✓ La réunion pour les futurs CP initialement prévue le 20 juin est reportée  

✓ La liaison CM2 / 6ème au Collège Marie Curie est prévue le vendredi 21 juin : liaison 

CM2 / 6ème au Collège Marie Curie  

✓ La commission d’harmonisation pour présenter les élèves de CM2 à l’équipe 

pédagogique du Collège est prévue le 27 juin 

✓ La remise des livres par la ville et l’Education Nationale sera organisée le 28 juin  

✓ Le livre remis au CM2 cette année est « l'homme qui plantait des arbres » de Jean 

Giono  



 

3. Structure et effectifs rentrée scolaire 2024/25 

 
Pour rappel, une fermeture de classe a été acté en février. 
Sa réouverture possible doit être étudiée prochainement en commission. 
Malheureusement, cette commission ne peut se tenir en période électorale et est 
repoussée au 14 juillet au plus tard. 
 
L’équipe pédagogique a donc dû travailler 2 scenarios avec 2 structures 
 

Structure à 11 classes  Structure à 12 classes 

2 CP   20 et à 21   2 CP   20 et 21  

1 CP/ CE1 10 CP et 10 CE1  1 CP/ CE1 10 CP et 10 CE1 

2 CE1 24   2 CE1 24  

2 CE2 23   2 CE2 23  

2 CM1 26   2 CM1  21 et à 22  

2 CM2  29   1 CM1/CM2  10 CM1 et 10 CM2 

   2 CM2  23  

 

Les effectifs sont actuellement à 289 enfants (incluant les 9 enfants de l’UUEA) 

Pour mémoire, les effectifs à la rentrée 2023 était de 292 enfants 

 

Les représentant de parents d’élèves et l’équipe enseignante souhaitent ardemment 

que la structure à 12 classes soit actée afin de préserver les conditions 

d’enseignement, de travail et d’inclusion. 

 

Sont annoncés les départs de Mme Noel et Mme Caumartin. 

Cette dernière est remplacée par Mme Helion, enseignante diplômé et titulaire du 

poste pour accompagner la classe UEEA. Elle a pu déjà rencontrer ses futurs élèves. 

 

4. Bureau des élections de représentants de parents d’élèves 
 

- Réunion autour des Elections prévue le 6 septembre à 9h pour le dépôt des listes 

- Les représentants de parents d'élèves confirment qu'il y a au moins 2 listes l'année 

prochaine : API & FCPE 

- Elections : Vendredi 11 octobre 

 

5. Travaux 

 
Pas de travaux prévus cet été 

Uniquement finition des travaux restant à faire : 

• Remplacement de toutes les fenêtres anciennes du 1er étage et du RCH côté 

couloir 

• Isolation sonore des classes (plaques anti-bruit) 

• Finir l'installation des stores vénitiens dans les classes sans tableau numérique 

et dans les couloirs côté jardin car dès le matin le soleil crée une grande chaleur 

et un grand reflet qui empêche la lecture au tableau 

• Installation d'un récupérateur d'eau dans le jardin arrière de l'école. Un père 

d'élève s'était proposé pour le faire. Les services techniques devaient le contacter 

mais il n'y a toujours pas de réponse à ce jour. 

• Remise en peinture de l'escalier marron au bout de l'école 

 



 

6. Questions diverses 

 
✓ Le gymnase devrait ouvrir pour la rentrée sous réserve de la commission de 

sécurité  

✓ Pas de projet de classe transplantée pour l’année à venir. Ces projets se font sur 

la décision des enseignants ; certains enseignants font une pause car cela prend 

beaucoup de temps de porter un projet de classe transplantée (classe verte) ; 

certaines classes vertes se sont mal passées et les enseignants ne souhaitent pas 

refaire de projet ; parfois difficile d’embarquer les familles dans le projet, et cela 

prend beaucoup d’énergie aux enseignants 

 

Les représentants de parents d’élèves API remercient toute l’équipe enseignante pour 

cette année. 


